

# PROFUNDA RETIRADA ALIADA EN COREA

## VARIAS POBLACIONES ESTRATEGICAS, OCUPADAS POR LOS ROJOS, QUE ESTAN CERCA DE PYONYANG

El «salvaje» asalto chino no da señales de amainar, a pesar de sus enormes pérdidas

TOKIO 29. (EFE) — Un parte oficial del Cuartel General anuncia hoy que han continuado satisfactoriamente las retiradas de los aliados en el noroeste de Corea.

Continúan los fuertes ataques enemigos y está en curso una encarnizada lucha por todo el sector occidental. La Brigada turca, en un ataque a la bayoneta, dió muerte a unos doscientos enemigos.

En el sector oriental se han efectuado algunos avances y la División «Capital» continúa su progresión hacia el noroeste.

Por otra parte, se anuncia que han quedado cercados la primera División de Infantería de Marina y efectivos de dos Regimientos de la séptima División. Los comunistas chinos, procedentes del embalse de Chosin, atacan en todas direcciones.

Un ejército rojo de 250 000 hombres actúa en amplio movimiento envolvente a poca distancia ya de Pyonyang.

La Brigada turca, después de su carga a la bayoneta, se abrió paso durante la noche hasta Kaechon, en una marcha de 9 kilómetros y se mantiene en dicha ciudad a pesar de su gran inferioridad numérica.

El «salvaje» asalto chino contra los aliados no da señales de amainar a pesar de sus fantásticas pérdidas que los comunistas parecen ignorar. La caballería china se ha desparramado por las brechas abiertas en las líneas de las Naciones Unidas y está a punto de enlazar con la poderosa fuerza de guerrilleros situada a retaguardia del octavo Ejército norteamericano. Importantes fuerzas enemigas han reducido la cabeza de puente alada del río Chongchong, hasta una precaria longitud de menos de 40 kilómetros.

Noticias no confirmadas dicen que ha caído Kunuri. También han conquistado los comunistas las poblaciones estratégicas de Wenni, Yongsandong y Yongbyon.

Un portavoz militar ha anunciado que la aviación americana prepara uno de los bombardeos más gigantescos de toda la guerra contra las concentraciones rojas al sur del río Yalu en un plazo de 78 horas.

## Marinos en Riffien

(De nuestro enviado especial)

Un arco de bayonetas —puente y pabellón—, acogió en Riffien a nuestros marinos. Ancla de España en nido de aguiluchos, en breves horas de confraternidad. El corazón de la Flota arribó ayer a buen puerto, campamento legionario con la estrella de los vientos apuntando, noche y día, a la proeza. ¡Qué estampa, Señor, la de nuestros marinos de guerra junto al Viejo Tercio, aureolado de gloria!

Ayer gravitaba en Riffien todo el espíritu legionario de la antigua raza. Porque nuestros marinos, a bordo de los grises navíos, con su arrogancia imperial, también son legionarios en la mar brava. Y hay un punto maravilloso en que coincide el latido del agua y de la tierra: el inmortal minuto del peligro heroico.

Riffien, invadido de marinos españoles, nos retrotrae la emotiva evocación de jornadas históricas, recordadas en Ceuta con apasionado orgullo. Vemos a Franco, Capitán mitológico, y hombre de carne y hueso, con sus pies clavados en el Hacho, junto a la ermita de San Antonio, dejando la impronta indeleble, que será secular; y a esos legionarios a bordo de buques pequeños, grandes sin embargo, surcando el Estrecho frente al enemigo superior en número y potencia, en aquella gesta inolvidable del 5 de agosto. La Legión, se fundía en la batalla del agua con los bravos de la Flota. El espíritu de los viejos Tercios aglutinó, por Dios y por España, a infantes y marinos, bajo el denominador de una heroica sangre común.

Porque en España, que es toda unidad, las Armas de Tierra, Mar y Aire se compenetran —a diferencia de otros países— y comulgan en idéntico amor con parigual emoción en el servicio y en el sacrificio. La Marina española recibió ayer el homenaje de Riffien, de esos caballeros que allí, en el nido roquero velan armas invencibles a la sombra de las gloriosas banderas cubiertas de cicatrices.

El coronel De Miguel, jefe (Pasa a la pág. 6).

# EL FARO

Diario de información general

Año XVII.—Número 4.603.—CEUTA, jueves, 30 noviembre de 1950. — Precio: 70 céntimos.

## “La paz mundial en gran peligro” dice en un discurso Acheson

Bridges afirma que sería una equivocación sustituir a Mac Arthur

Washington, 29. (EFE).—“Se ha creado una grave situación que pone en gran peligro la paz mundial”, ha dicho esta noche en un discurso por radio, el secretario de Estado, Acheson.

“Un acto de descarada agresión ha tenido lugar en Corea. El segundo de tales actos en cinco meses”.

Acheson se refirió luego, a la unión de los pueblos libres para dominar, por la fuerza, “un delito cometido contra la comunidad internacional”.

El secretario de Estado criticó duramente a la Unión Soviética que, “en desafío a los 52 países miembros de la ONU, trató de impedir la acción en Corea para prestar ayuda a los agresores, para apoyar materialmente el acto de agresión, y romper el trabajo de la ONU”.

“OTRAS VECES HEMOS ESTADO PEOR”. —DICE UN PORTAVOZ DEL EJERCITO

Washington, 29. (EFE).—Un portavoz del Ejército previene contra un pesimismo excesivo en torno a los reveses aliados en Corea.

“Otras veces nos hemos encontrado en situaciones peores y hemos salido de ellas con bien. La situación es grave, pero ello no significa que esté perdido todo”.

SERÍA UNA EQUIVOCACION SUSTITUIR A MAC ARTHUR. —DECLARA BRIDGES

Washington, 29. (EFE). — “Sustituir a Mac Arthur en Co-

rea sería una equivocación grave. Necesitamos el genio militar de este hombre para compensar los errores políticos del conjunto Truman-Acheson”, ha dicho el senador republicano Styles Bridges, al manifestar que había oído el rumor que el general Omar Bradley, actual jefe del Estado Mayor Central, iba a sustituir a Mac Arthur.

## EL GOBIERNO BRITANICO DISCUTE LA GRAVE QUESTION COREANA

Londres 29 (EFE) — Attlee ha convocado al Consejo de ministros con el fin de discutir la grave situación en Corea. Bevin informó a sus colegas de Gabinete del peligro de una guerra con la China comunista.

Attlee después de conferenciar con los ministros, asistió a una reunión del grupo parlamentario laborista, muchos de cuyos diputados se han comprometido a adoptar una resolución que llamaría a las tropas británicas en Corea, para su retirada, si parece inminente la guerra contra «nuestros amigos los chinos».

## Ceuta

CEUTA es maravillosa. Pocas ciudades en el universo podrán jactarse de tener a su disposición un lugar geográfico tan encantador. Vista desde los declives del Yebe parece una nivea Afrodita surgiendo radiante del fondo de las aguas, rodeada por las prodigiosas manos de Fidias y con un espléndido telón de fondo —mar y tierra— pinceladas dignas de un Rubens.

En realidad huelgan las comparaciones, aunque sean mitológicas, porque para los que sentimos a Ceuta, y la llevamos en nuestro corazón y la queremos como parte integrante de nuestro ser, basta mencionar Ceuta y ese nombre representa «todo».

Pero, si Ceuta lo representa «todo» para un puñado de buenos ceuties, no podemos por menos de contemplar con profundo dolor como hay una enorme masa de «habitantes» de esta hermosa ciudad a quienes Ceuta, sus anhelos insatisfechos sus afanes no comprendidos, su angustia actual y sus infinitos problemas traen completamente sin cuidado.

Cierto que tenemos una ciudad que necesita urgentemente se le inyecte vida. Pero, qué vida puede inyectarse a un cuerpo si sus distintos elementos —partes vivientes de ese ser— se divorcian y distancian mostrándose indiferentes a la subsistencia de aquél sin considerar que es la suya propia?

Veán, por ejemplo, la sugerencia lanzada por este diario respecto a las Murallas de Ceuta. Parece trivial. ¡Bah —dicen muchos «habitantes»— con los problemas que hay aquí, ocuparse ahora de las murallas! Lamentable conclusión. Porque aparte de que los que sentimos a Ceuta luchamos y lucharemos siempre por resolver su crisis, también debemos luchar y lucharemos por el alma de Ceuta. Por orgullo y prestancia de ceuties debemos darle importancia a lo nuestro. Poco o mucho, ahí está. Es el recuerdo de nuestros antepasados, españoles o portugueses, que combatieron y murieron por defender este dardo cristiano en tierra de infieles; es la tradición heroica reflejada en piedras chorreantes de gloria y de hispanidad tocadas por las benditas manos de San Juan de Dios. Poco o mucho, ahí está. Con orgullo y con íntima satisfacción podremos mostrar al mundo que es cierto aquello de que Ceuta es un pueblo con setenta u ochenta mil habitantes pero con muy pocas «almas», porque si en Ceuta puede quien no tenga alma, para defender a la ciudad y quererla; quien no tenga espíritu de hermandad y no ayude a Ceuta y a los que luchamos por ella; quien marche fuera de Ceuta para darle a otros lo que pudo haber dado a Ceuta y no le dió, podemos gritar muy alto: Ceuta tiene alma un alma tan grande, tan generosa y espléndida que prescinde de pequeneces, de envidias y de desprecios y sigue su marcha rutilante hacia su gran destino. El que dude de él, que se marche; sobra.

FRANCISCO LERIA.

## INVESTIGACIONES atómicas en España

Rapidos progresos en los rayos cósmicos

Un grupo de científicos trabaja intensamente para que nuestro país no quede a la zaga de los demás

Barcelona 29 (Oíra) — Publica «La Vanguardia» unas manifestaciones concedidas por el profesor don José María Otero al físico catalán don Miguel Marriera.

«Es hora de que se sepa —dice el profesor Otero— lo que en España se hace y se proyecta hacer en investigaciones atómicas, pues el silenciarlo no hace más que dar pábulo a las fantasías de la opinión y paso a las habladurías de nuestros enemigos, tanto más cuanto que no tenemos en la actualidad que ocultar nada ni negligencias de qué culparnos

Como es lógico, las investigaciones atómicas nucleares caen dentro de las atribuciones del Consejo Superior de Investigaciones Científicas que las tiene encomendadas a su Consejo de Física, y al que ya por la índole de sus estudios se han incorporado a unos químicos.

Hasta 1946 o 1947 por el aislamiento en que nos colocó la Gran Guerra, no logramos tener recursos bibliográficos al día enviándose al extranjero a un grupo de jóvenes investigadores, para que se iniciasen en diversas técnicas experimentales y (Pasa a la pág. 6).

**Cine ASTORIA**

— JADU —

Desde las 5

Cifesa presenta a Imperio Argentina y Miguel Ligerio en la gran producción nacional

**MORENA CLARA**

con Manuel Luna.  
(Copia nueva)

Próximamente:

**Desconfianza**

**Vida religiosa**

**SANTORAL DEL DIA**

30 de noviembre, jueves. Santos Andrés Apóstol; Troyano, obispo; Cóstulo, Mauro, Justina, virgen, mártires; Constancio, Zosimo, confesores.

**IGLESIA DE SAN FRANCISCO**

En esta iglesia, empieza esta tarde a las 7:30, el solemne novenario que la Asociación de Hijas de María, dedica a la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen.

Durante los días de la novena se dirá la santa misa a las 9 en el altar de la Virgen y los sermones de la tarde serán pronunciados por el reverendo Padre de la Compañía de Jesús, Anastasio Endeiza, que dirigió durante las últimas misiones los ejercicios en la referida iglesia de San Francisco

**IGLESIA DE SAN JOSE**

También hoy a las 7 y 30 de la tarde, comienza en esta parroquia la novena en honor de la Purísima Concepción.

**NOTICIAS LOCALES**

**ONOMASTICAS**

Ayer celebró su onomástica el médico don Saturnino Rico Mayo.

Hoy, festividad de San Andrés Apóstol, la celebran los señores Pardesa, militar retirado; Matres García, inspector de jardines municipales; Jara Gómez, militar retirado; Matres Calvo, teniente de Ingenieros; Dei Río funcionario de Correos; Cantero Toledo, militar retirado; Aranda, jubilado de Correos y Matres, comerciante.

**CRUZ ROJA**

Número premiado anoche: 184.

Farmacia de guardia: Utor.

**RINCON DE LA CIUDAD**

La afirmación repetida conduce al conocimiento perfecto de la materia exployada, pero conduce también a la locura y a la historia si no se pone cierta medida y ponderación. Si debajo de vuestra ventana unos mocitos explican melodiosamente, a las doce de la noche, que «España no hay mas que una», es comprensible que a las doce y media no se abrigue ninguna duda sobre tan importante tema. Y que a la una menos cuarto consideremos el tema como una verdad incontestable y dogmática, tal como la de «dos y dos son cuatro». «España no hay mas que una y no cabe darle más vueltas», pensamos. Pero a las dos y media los pensamientos no son ya tan correctos, empieza a sentirse la fiebre cerebral y se reseca la garganta. Las cuatro de la mañana nos sorprende chupando una bota y canturreando canciones regionales, y a las cinco de la mañana se coloca uno lo más tranquilamente que pueda la camisa de fuerza, diciéndose por «bajini» ¡España no hay más que una!, se coje el barco y se larga uno a Cádiz a pasar una temporada de descanso reconfortante.

Moraleja: Un zapatazo a tiempo evita los nervios.

**Asociación de Señoras de Santa Bárbara**

En los días 30 de los corrientes y 1 y 2 del próximo mes de diciembre, tendrá lugar a las 7 de la tarde y en la iglesia de Nuestra Señora de Africa solemne triduo en honor de Santa Bárbara, predicando el padre don Francisco Almandoz, cura párroco de la iglesia de Villa Jovita. El día 3, a las 8:30, misa de Comunión general. El 4, a las 11:30, solemne función religiosa. Y el 5, misa de requiem, a las 11 horas, en sufragio de los artilleros caídos y fallecidos.

Se ruega a las asociadas y fieles en general, asistan a estos actos.

**Gobierno General de las Plazas de Soberanía**

**DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA**

Relación numero 13 de donativos recibidos en esta Delegación para confección de bolsas comestibles para las próximas Navidades.

Suma anterior, 31 266,20 pesetas.

Ilustrísimo Ayuntamiento, 10.000 00; don Luis Pérez Lozano, 25,00; J. Zapico Hermanos, 250,00; don Jacob Benasayag, 200,00; don Aron Benasayag, 200,00.

Suma y sigue, 41.941,20.

Ceuta, 29 de noviembre de 1950

El Delegado,

CARLOS QUINTANA

**En el Centro de Hijos de Ceuta**

**Exposición de pinturas de Norberto Martínez**

Pasado mañana, día 2, a las 7 de la tarde, tendrá lugar en el Centro de Hijos de Ceuta la inauguración de la exposición de pinturas de Norberto Martínez nombre de gran prestigio en el ámbito artístico de Marruecos.

Norberto Martínez, profesor de Pintura y Dibujo, no es un profesional en materia de exposiciones. Su labor artística, ha ido acumulándose intimamente, a lo largo de muchos años, con el afán y el entusiasmo de un simple aficionado. Ese trabajo queda ahora compendiado en 63 lienzos, verdaderas estampas de Ceuta—óleos, acuarelas y dibujos—cuyo valor expone ahora Norberto Martínez a la crítica pública.

Uno de los óleos, «Mar adentro», será cedido por su autor para ser rifado en Navidad a beneficio de los pobres de Ceuta.

La exposición estará abierta desde el día 2, fecha de la inauguración, hasta el 10 de diciembre siendo las horas de visita de 7 a 9.

**EDICTO**

**EL ALCALDE DE CEUTA**

HACE SABER: Que aprobado por el Pleno de este Ilustre Ayuntamiento en sesión extraordinaria celebrada el día 24 del actual el Presupuesto Ordinario para el próximo ejercicio de 1951, queda expuesto al público por término de quince días hábiles, a contar desde el siguiente al de inserción de este edicto en el Boletín Oficial de la provincia, para que durante dicho plazo puedan presentarse reclamaciones ante el Ilmo Sr. Delegado de Hacienda de Cádiz en duplicado ejemplar, por conducto de esta Corporación, de conformidad con lo prevenido en el artículo 227 del decreto ordenador de Haciendas Locales. Ceuta 25 de Noviembre 1950. Fdo: Luis Sánchez Blanco.

**CERVANTES**

HOY, jueves. Tarde a las 7'30. Noche a las 11'15

EMPRESA COLSADA

presenta la Compañía de Operetas y Revistas

**ANTONIO PASO**

Primer actor y director

**CARLOS GARRIGA**

Por primera vez en Ceuta la elegantísima vedette internacional

**Monique Thibaut**

con el ESTRENO de la revista en tres actos y 25 cuadros, original de ANTONIO y MANUEL PASO, música del MAESTRO MONTORIO

**¡Eres un sol!**

500 representaciones en Madrid por esta Compañía en la que obtiene un triunfo personal

**NONIQUE THIBAUT**

que lucirá elegantés modelos de la casa CHAFER de París. Además, un escándalo de risa con CARLOS GARRIGA.

MAÑANA en funciones de tarde y noche, ULTIMO DIA y DESPEDIDA con el estreno de

**LAS MUJERES CAPRICHOSAS**

SABADO: Reanudación de la temporada de cine con el estreno de la superpelícula

**EL PRINCIPE DE LOS ZORROS**

con Tirone Powell y Orson Welles

**Ayuntamiento de Ceuta**

**Negociado de Cementerio**

**AVISO**

En el B. O. de la Ciudad, número 1257 de fecha 16 del actual se publica extensa relación de nichos vencidos.

Lo que se hace saber a los familiares de los fallecidos que ocupan dichos nichos, para que en el plazo señalado de 15 días que terminará el día 5 del próximo mes de diciembre pasen por el Negociado de Cementerio a fin de que hagan efectivo el pago de la renovación de los mismos.

En el caso de no efectuarlo en el plazo que se menciona, serán trasladados los restos que en ellos se encuentren al Osario general sin derecho a reclamación alguna.

Para mayor facilidad quedan expuestas copias de dichas relaciones en el Tablón de Anuncios de esta Corporación, en el del Grupo Escolar Lope de Vega y en la Concejería del Cementerio de Santa Catalina.

Ceuta, 27 de noviembre 1950.

EL ALCALDE INTERINO,

Firmado: Luis Sánchez-Blanco.

**Cambios del día 29**

	Pesetas
Francos . . . . .	750
Dólar cheque . . . . .	52 20
Libra cheque . . . . .	147
Escudos . . . . .	177
Francos suizos . . . . .	11'95

**ANUNCIOS BREVES**

**Varios**  
DOCUMENTOS, pasaportes, expedientes. Gestoría Albert. Colón, 1.  
SEGUROS Sociales, Montepios, Cuestiones Laborales, Liquidaciones. Gestoría Albert.

**Alquileres**  
SE ALQUILA amplia habitación para dos amigos o caballero solo en Falange Española 104.

**TECNICO AVICOLA**

será Vd fácilmente por correo. Industria de seguro

**RENDIMIENTO**

Solicite detalles y folleto a:

**Cursos de capacitación Avícola**

Apartado de correos núm 11.

ANDUJAR.



**HELLESEUS**  
PILAS SECAS ELECTRICAS  
PARA TIMBRES - RADIO - TELEFONOS  
LINTERNA DE MANO Y BOLSILLO

**CONCHITA MORENO**

**ALTA COSTURA**

Exhibe esta tarde de 7 a 9:30 en los salones del Centro Cultural de los Ejércitos, espléndidos y maravillosos modelos, precedentes de París.

Quedan invitados los señores socios del Centro y sus familiares y cuantas personas hayan recibido oportuna invitación.

Los pedidos, viernes, de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 8 de la tarde, en el Hotel Atlántico.

**HERNIADOS**

Nunca cree la hernia conteniéndola con el SUPERMODELO HERNIUS AUTOMATICO el aparato científico, cómodo, seguro, imperceptible y sin tirantes que se lleva sin notarse. (C. C. S. 11.701).

**VISITA EN CEUTA** el sábado día 2 de diciembre de 10 a 1 en el CONSULTORIO del Dr. RICO MAYO, Brull 2.

GABINETE ORTOPEDICO **HERNIUS**  
Rambla de Cataluña, 34. Barcelona

# ANTENA DE MADRID

Noviembre se despide colgando sus bambalinas neblinosas y haciendo caer de los árboles el amarillo "confetti" de las hojas secas. Va bajando el termómetro, lento pero insistentemente. Si hemos de hacer caso a "Meteor" en sus hebdomadarios pronósticos, todo indica que va a llegar pronto la clásica acometida de San Andrés, así llamada porque suele venir hacia el último día del mes que corremos.

Esta acometida atmosférica tendrá su origen en una ola de frío asiática, una masa de aire polar que se dirigió hacia España y azotó despiadadamente el Cantábrico. Gracias a ella tuvimos las primeras lluvias.

Pero después, cambió repentinamente de rumbo. Y se fué hacia Francia y Alemania. Sólo falta saber ahora, si la nueva borrasca que se anuncia se colocará a nuestro oriente —como es su obligación— y nos lanzará una bocanada de aire siberiano.

Si tal cosa sucede, el teniente de alcalde del distrito de la Latina —que es por lo que vemos un hombre previsor—, va a tener un éxito en toda la línea. Este precavido regidor municipal recuerda a las porterías de su distrito la obligación que tienen de limpiar la nieve—esa nieve que todos esperamos y que todavía no se vislumbra por ninguna parte— de las aceras, dejándolas expeditas para el tránsito. Se dan detalladas instrucciones para realizar este menester. Es algo así como un regusto placentero ante la anhelada Epifanía de la Dama Blanca Nieve que, con sus altos armiños, resulta siempre bonita como exorno decorativo y como elemento nutriz de los desdichados embalses, cada día más exangües y sedientos.

\*\*\*

La nieve es también indispensable en las fechas navideñas. Con alguna anticipación comienza ya a presentarse la lejana melodía de los villancicos con ritmo de zampoñas y rabeles pastoriles. Como en años anteriores, la Regiduría de Juventudes de la Sección Femenina organiza un concurso de belenes infantiles que se celebrará con motivo de las próximas fiestas de Navidad. Y el teniente de alcalde de la segunda zona, don Luis Calvo Sotelo, prepara un espléndido aguinaldo para los pobres de sus distritos. Ciento cincuenta mil pesetas serán distribuidas en las próximas fiestas de Nochebuena, Año Nuevo y Reyes entre los pobres, padres de familias numerosas, septuagenarios y niños. Este año van a promoverse, siguiendo tan bella iniciativa, muchas obras de caridad en beneficio de los humildes. Y esa será, ciertamente, la más cristiana conmemoración de estas fiestas tradicionales de amor y de hogar.

\*\*\*

Sin preocuparse del frío que ya comienza a dejarse sentir continúan llegando a la capital de España famosos viajeros internacionales. Rita Hayworth —la celebrísima "estrella" cinematográfica— se encuentra entre nosotros. Llegó en la madrugada del domingo último acompañada de su esposo el príncipe Ali Khan. La bellísima "estrella" —más sugestiva que nunca en el apoteosis de su "glamón"— permanecerá en Madrid varios días. Quiere conocerle a fondo. Rita está contenta, muy contenta. Es la encarnación espléndida de la protagonista de un "film" de gran mundo internacional. De nieta de un guitarrista flamenco, se ha transformado —como en los cuentos de hadas— en princesa oriental, con una belleza casi inverosímil que parece soñada por un pintor-poeta.

También se halla en Madrid un famoso rey de la melodía: el compositor cubano Oswald Farrés. Este músico, que hoy es nuestro huésped, se ha hecho millonario llenando el mundo de ritmos de bolero y cálidas melodías hispano-americanas. A su compás —puede decirse— se mueven millones de pies en los dos hemisferios terráqueos. La música es para Oswald como una catarata de oro que traduce las dulces cadencias de sus canciones en la prosa decimal de las cuentas corrientes.

Bienvenidos sean Rita y Oswald. Y que la estancia entre nosotros les sea lo más grata posible, por decirlo en la frase estereotipada de los cronistas de sociedad.—VALENTÍN BLEYE.

## Doctor Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

**CIRUGIA GENERAL**

CONSULTA DE 1 A 8

Falange Española, 11

Teléfono 519

PARA VINOS FINOS

# FINO ALMINA

**AVISO:** Participamos a las señoras y señoritas que se han interesado por el maravilloso maquillaje en polvo "DANAMASK" que acabamos de recibir una remesa de este producto en colores surtidos. Venta en Ceuta: "Perfumería Roma".

Cervantes, 8. Teléfono 889.

# Sólo tres países han devuelto

## Norteamérica sus préstamos

ENTRE ELLOS FIGURA ESPAÑA, QUE RECIBIO 13 MILLONES DEL BANCO DE EXPORTACION

Washington. — Según las últimas cifras oficiales que acaban de ser facilitadas, desde la terminación de la segunda guerra mundial los Estados Unidos han prestado a los países europeos más de 7.067 millones de dólares.

En esta suma no figuran las cantidades que representan las ayudas de acuerdo con las estipulaciones del Plan Marshall, cantidades que nunca serán devueltas y que ascienden a 10.276 millones de dólares en números redondos, así como tampoco se incluyen los cinco mil millones de dólares que en concepto de ayuda para la defensa militar, han sido consignados con cargo al año en curso.

El mayor préstamo concedido después de la guerra a un sólo país europeo ha sido el hecho directamente por la Tesorería en 1946 a Gran Bretaña por valor de 3.375 millones de dólares, y del cual el primero de enero de 1952 vencen los primeros intereses.

Por su parte, el Banco de Exportación e Importación ha autorizado la concesión de créditos por valor de 2.202 millones de dólares hasta el 30 de septiembre último. Este Banco es una entidad oficial del Gobierno de los Estados Unidos, que la creó

en 1935 con el fin de ayudar a estimular el comercio internacional. Los préstamos hechos por este Banco son reembolsables en varios plazos después de su concesión y, según los informes facilitados, se han recuperado ya 265 millones de dólares de capital de parte de los países europeos.

Los préstamos hechos por la E. G. A. ascienden a 1.115 millones de dólares hasta el momento actual. Los funcionarios de este organismo dicen que el pago de los intereses sobre los préstamos hechos por dicho organismo comenzarán el 30 de junio de 1952 y que el tipo de interés es del

dos y medio por ciento. Las devoluciones comenzarán el 30 de junio de 1956 y se habrán completado en diciembre de 1964. En la lista de los préstamos hechos por el Banco de Exportación e Importación figuran a la cabeza Francia, Holanda, Italia, Finlandia y Bélgica. Sólo tres países, de un total de quince, han devuelto ya sus préstamos por completo, y uno de ellos es España, que recibió exactamente de ese Banco 15.072.871 dólares. Entre los préstamos hechos por la E. G. A., Gran Bretaña, Francia, Holanda, Irlanda e Italia, son los más favorecidos.

# Ingrid Bergman y su última película titulada «Stromboli»

Irún. — Se guardarán muy bien los amigos de Moscú en decir nada "demasiado fuerte" sobre los combates de Indochina. Ya se entiende que no hablarán, ni harán manifestaciones ostensibles a cuenta de los muchachos que caen en la emboscada del enemigo rojo, porque el ambiente no está para tal género de expansiones. Los diarios sucesos de cualquier índole que reclaman lugares preferentes en las primeras páginas, pueden suavizar un poco el recuerdo de que a muchos miles de kilómetros, en una tierra inhóspita, mueren franceses mercederos de algo más que una simple alusión en los partes oficiales. No se comprende bien que, sin embargo, haya quienes permitan que se muestren fotografías y artículos de fondo en los "affichages" de ciertos periódicos que especulan con la traición y quieren hacer ver que la culpa de lo que acontece en territorio indochino la tienen precisamente en París, y que Ho Chi Minh es algo parecido a un "gentleman" ligeramente achatado.

Continúa el proceso de los generales —ha sido oído el general Revers— y por abrumadora mayoría el Consejo Nacional del Partido Socialista ha votado una moción de política general a propósito de todos los aspectos com-

## Aconseja a los cineastas que vuelvan al teatro

prendidos en su tarea. No escapa a ellos el que se refiere al laicismo. Temían que la evolución conservadora que se observa en ciertas altas esferas, constituyera una mengua de los compromisos contraídos. Seguirá favoreciéndose a la escuela única a pesar de las protestas de tantos padres de familia que suspiran por la enseñanza religiosa o al menos la facultad de que la tengan gratuitamente aquellos que desearían recibirla.

Anecdóticamente, la tragedia del avión Bombay-Londres es seguida con ansiedad por los equipos especializados en las tareas de salvamento y más por los puestos observadores que están en relación con aquellos. A una temperatura que excede de los veinticinco grados bajo cero, dos caravanas de hombres expertos en andar por la nieve se abren penoso paso hacia las cumbres del Monte Blanco para llegar hasta los restos del aparato. Las esperanzas de encontrar en él algo que pueda servir, se ciñe a conocer las causas en que se produjo

el tremendo accidente. Y para eso hay que hacer alarde de gestos heroicos como el del guía René Payot que, con un tobillo fracturado, quiso continuar su camino, aislado entre las laderas, sin pedir el socorro que le hubieran podido prestar en el momento adecuado. Luego ya fué tarde. Payot quedó bloqueado y a merced de unos intentos de desesperada ayuda que no sirvieron los fines de salvamento. Una víctima más que añadir a la lista de las habidas en el desplomamiento del "Constellation".

Más agradable, para cambiar el disco, es recoger la admiración que Ingrid Bergman ha despertado a su paso por París. Después de la entrevista concedida a los periodistas, en una reunión especial, para comentar "lo" de su última película "Stromboli" que se proyecta en los cines de la capital, no ha querido aludirla. "Es demasiado", contestó a la reiterada pretensión de una reporter —mujer al fin— que iba lejos en sus preguntas.

Ingrid Bergman ha dado algún consejo que no se sabe si será bien recibido por las actrices francesas que demuestran cierto esquinamiento con el teatro. De todas formas ha dicho que "El teatro es una formación esencial. Un actor de cine debiera volver regularmente al teatro, encontrar de nuevo el contacto con el público que le asegura la verdad y una continua emoción que se pierde fatalmente en una película. Además, el cine es cruel con sus figuras..."

No dirá la admirable Ingrid que fuera ella la que más hubiera de quejarse aunque lo (Pasa a la página 5).

# El «Malmoe» lleva 40 partidos sin conocer la derrota

Se atribuye la proeza al tratamiento de vitaminas que siguen sus jugadores

La circunstancia de que el famoso club sueco "Malmoe" lleva cuarenta partidos seguidos de campeonato sin conocer la derrota, lo que constituye proeza difícil de igualar, ha traído a la actualidad del comentario el problema de la utilización, perfectamente lícita, de medicamentos capaces de mantener al máximo las condiciones atléticas de los jugadores de fútbol.

Leemos en el semanario "France Football" esta traducción del diario suizo "Sport", de Zurich, en el que se aborda el asunto:

"El equipo de Malmoe continúa maravillando por su excelente forma y por la segura orientación. A este respecto sorprende, especialmente, que el viejo Erick Nilsson, en el final de su carrera, juegue ahora mejor que nunca.

Hace ya mucho tiempo que a todos los jugadores del equipo se les inyectan dos dosis de vitaminas por semana, a semejanza de lo que se hace regularmente en los clubs brasileños. El médico especial del club, doctor Lofberg, tras vigilancia constante de los jugadores, les inyecta un preparado de vitaminas C que se destina, según ha declarado, a reforzar la capacidad de resistencia, pero que ejerce, además, un buen efecto psicológico.

Estas inyecciones constituyen un tratamiento perfectamente lícito, ya que no se trata de un excitante que contenga drogas prohibidas, y el club guarda el secreto sobre el medicamento inyectado. Claro está que el tratamiento no sale barato al club. Cada inyección cuesta 15 coronas suecas, por lo que los dos pinchazos por semana, para todo el equipo, deben valer alrededor de las dos mil pesetas.

Parece que entre los jugadores hay divergencias de opiniones sobre la eficacia de las inyecciones. El capitán, Erick Nilsson ha dado siempre el ejemplo a sus compañeros y ha atribuido la mejoría de su forma al tratamiento sistemático a que se somete. Debe haber recibido ya más de 140 inyecciones, pero parece que comienza a estar saturado de tantos pinchazos, al igual que otros jugadores.

Cuando el Dynamo de Moscú estuvo en Suecia, llegó a decirse que sus jugadores utilizaban unas tabletas de azúcar de uva. En Inglaterra, el Wolverhampton Wanderers, antes de la guerra de 1939, experimentó, a título de ensayo, algunas preparaciones glandulares para aumentar la fortaleza de sus jugadores.

La ciencia médica puede, ciertamente, influenciar y "construir" proezas deportivas. El peligro radica en los grandes excesos y en las curas sin la debida vigilancia médica.

El semanario francés, por su parte, dice: "Pero si en definitiva se trata de vitaminas C, recordamos que éstas se encuentran en las legumbres verdes frescas (lechuga, escarola, espinacas, etc.); en las frutas verdes frescas (cerezas, manzanas...) y en lo que es más práctico, en las naranjas, limones y mandarinas..."

# La lucha por el título mundial de los grandes pesos, aplazada hasta el martes

Cincinnati, 29.— Se ha aplazado definitivamente el combate entre Ezzard Charles y Bick Barone, valedero para el campeonato mundial de los grandes pesos, cuyo título ostenta el primero. Ha seguido nevando y la ciudad está cubierta con 18 centímetros de nieve.

Los representantes de ambos pugiles y el empresario de la velada, insistieron hasta el último momento en que la pelea no fuera aplazada, pero el director de seguridad de Cincinnati ha recomendado el aplazamiento, sobre todo por las dificultades del tránsito.

Los representantes citados, el empresario y el director de seguridad se han puesto de acuerdo para que el encuentro se celebre el martes próximo. Para dicha fecha se cree que habrán mejorado las condiciones meteorológicas.

# Los Deportes

## Competiciones deportivas en el II Tercio de La Legión

Para conmemorar la festividad de la Patrona de Infantería

Para conmemorar la festividad de la Patrona del Arma de Infantería, la Inmaculada Concepción, tendrán lugar diversas competiciones deportivas entre las diferentes Banderas del II Tercio de La Legión.

Dichas pruebas se celebrarán en los días 1, 2, 4, 5 y 6 de diciembre, constando de tiro para oficiales y suboficiales, aplicación militar, atletismo, baloncesto, carreras campo a través, pentathlon atlético y gimnasia educativa. El reparto de premios tendrá lugar el día 8, encabezándolo una preciosa copa donada por el coronel jefe de dicho Tercio, don Joaquín Miguel Cabrero.

XII JORNADA DE LAS APUESTAS DEPORTIVAS  
**700.904,05 pesetas para dos acertantes con 14 PUNTOS**  
 104 boletos con 13 resultados

Madrid, 29. (ALFIL). — Resultado provisional de las Apuestas Deportivas Benéficas correspondiente a la duodécima jornada de Liga del día 26 de noviembre de 1950.

Boletos vendidos: 1.284.371. Recaudación, 2.548.843 pesetas. 55 por ciento de premios, 1.401.808'10.

Reparto de premios: 700.904'05 pesetas, a repartir entre dos máximos acertantes de 14 resultados y 800.904'05 pesetas a repartir entre 104 boletos más aproximados de 13 resultados.

Resultado definitivo de la undécima jornada correspondiente al día 19 de este mes: 143 má-

ximos acertantes de 14 resultados, a 4.846'55 pesetas cada uno; 2.773 más aproximados, de 13 resultados, a 249'90 pesetas cada uno.

LOS GANADORES DE LA QUINIELA

Madrid, 29. (ALFIL). — Los dos afortunados poseedores de las quinielas acertantes con 14 resultados, son don Ernesto Martínez Sánchez, que vive en Villa Columbres, en el barrio de San Severiano, de Cádiz. Es inventor de la Asociación de Armadores de buques de pesca. Y don Manuel Pérez, de Pontevedra, comerciante de huevos. Se da el caso curioso de que Manuel Pérez jugaba a las quinielas por primera vez y compró tres boletos, uno para su hijo, otro para su mujer y otro para él, y acertó en el suyo, pero por indicación de su hijo, que cuando vio que el padre iba a poner el resultado del Coruña-Sevilla, le dijo: "Perderá el Coruña, ya lo verás". Y ese ha sido el resultado que le va a dar más de 350.000 pesetas.

## EL JADU FRENTE AL TANGER - FEZ

ESTA TARDE EN EL ESTADIO, PARA LA PRIMERA REGIONAL

Esta tarde, en Alfonso Murube, partido de Primera Regional, Jadu y Tanger-Fez disputarán dos valiosos puntos para el torneo de Primera Regional. Después de la gran exhibición de juego que los de la barriada realizaron ante el Alcazaba, existe un marcado interés por seguir sus actuaciones.

Frente a un equipo recio y con deseos de recuperación como el de Alcazarquivir, espera-

mos que esta tarde Alé y sus muchachos satisfagan a sus muchos seguidores y mejoren notablemente la clasificación del equipo.

Según se nos informa, nuestro representante formará exactamente igual que el domingo pasado. ¿Otra goleada?

**Pelikan**  
Tinta estilográfica

## Hoy comienzan en Madrid los Campeonatos Nacionales de Esgrima

Sólo intervendrán tiradores de Madrid, Valencia, Barcelona, Sevilla, Ceuta y Melilla

Madrid, 29.—Mañana darán comienzo los campeonatos de España de esgrima que continuarán los días 1, 2 y 3 de diciembre.

En los tres primeros días se disputarán las competiciones masculinas de las tres armas (florete, sable y espada) y el día 3 las pruebas femeninas, únicamente a florete, estando inscritas dos esgrimidoras de Andalucía y una profesora de E. F. norteamericana.

Los tiradores de Asturias, León y Galicia, han renunciado a participar y solo tomarán parte representantes de Madrid, Valencia, Barcelona, Sevilla, Ceuta y Melilla.

Casimiro Mencía Balbas  
Almacén de víveres

Teléfono 6-0-5

## Estadio Municipal - Alfonso Murube

Esta tarde, a las 4. GRAN ENCUENTRO

Para el Campeonato de Primera Regional se enfrentarán:

**U. D. TANGER - FEZ**  
(de Alcazarquivir), y

**S. D. JADU**

Cien millones de pesetas reparte cada año

Nuestros lectores pueden ser partícipes

Desde hace varios años por esta época, un verdadero filántropo, don José Luis de Castro Vázquez de Prada viene repartiendo entre sus amistades y cuentes la elevada cifra de cien millones de pesetas.

Así pues, ya lo saben ustedes. No tienen más que solicitarlo. ¡Y dicen que «nadie da duros a cuatro pesetas»! Aquí miles de pesetas completamente gratis. Pídanlo a:

**AGENCIA CASTILLA**

Geografía Administrativa Apartado 8.032

MADRID

## FOTOGRAFADO



ENCARGUE LOS CLICHES PARA SU PROPAGANDA

EN LOS NUEVOS TALLERES

INSTALADOS EN

**TETUAN**

**LINEA DIRECTO COLOR**

BARON DE RIPERDA, 1. — TELEFONO 3113

Próximamente entrarán en vigor las nuevas colecciones de cupones de racionamiento para el primer semestre del año 1951; los dueños de establecimientos deberán pasarse por este Negociado en los días y horas que a continuación se indican para hacerles entrega de las que corresponden a cada uno de ellos, para que por los mismos sean entregadas a sus clientes.

La entrega se efectuará mediante pago de SETENTA Y CINCO CENTIMOS por cada colección de cupones, tanto de adulto como de infantil.

El comerciante deberá confeccionar nuevo censo o padrón de clientes, procurando que éstos conserven el mismo número que tenían en el anterior.

Los poseedores de tarjetas de Abastecimientos deberán consignar en el reverso del cupón de canje correspondiente al primer semestre de 1951, con toda claridad la Serie y número de la Tarjeta a que corresponde el mismo, sin cuyo requisito no le será entregada la nueva colección de cupones por el establecimiento proveedor.

Desde el día siguiente al señalado para que cada dueño de establecimiento retire de estas Oficinas las colecciones de cupones de sus clientes, podrán los titulares de éstas pasar a recogerlas por el establecimiento respectivo.

El canje se efectuará mediante el corte del cupón correspondiente al primer semestre del año 1951 de la actual Tarjeta de Abastecimiento, recogida de la cubierta de la actual colección de cupones y abono de SETENTA Y CINCO CENTIMOS por cada una de ellas.

Una vez en poder de cada persona su correspondiente colección de cupones, deberán inscribirlas en la misma panadería en que las tenían inscritas, cuidando de efectuarlo a la mayor brevedad con el fin de evitar perjuicios a los interesados.

Los particulares al serles entregada su colección de cupones, deberán comprobar se encuentran completas, pues de orden superior no se admitirán reclamaciones por las faltas que, una vez retiradas, se observen.

Los comerciantes, al hacer la primera entrega al público de los artículos con cargo a las nuevas colecciones de cupones, recogerán los cupones que pudieran restar de las colecciones del actual semestre, haciendo entrega de ellas en este Negociado.

Los comerciantes, al efectuar la liquidación de las colecciones de cupones, deberán presentar los cupones de canje de la Tarjeta de Abastecimiento sueltos y no pegados a las cubiertas de las colecciones de cupones actuales, como en semestres anteriores.

A fin de que este servicio se lleve a cabo normalmente, se ruega a los dueños de establecimientos ACUDAN PUNTUALMENTE A RETIRAR LAS COLECCIONES DE CUPONES DE SUS CLIENTES EN LOS DIAS QUE LES CORRESPONDAN, EN EVITACION DE SANCIONES.

**Días y horas para la entrega**  
Día 28.—De 16 a 19 horas.—Establecimientos números 1 al 50.

Día 29.—De 16 a 19 horas.—Establecimientos números 51 al 100.

Día 30.—De 16 a 19 horas.—Establecimientos números 101 al 150.

Día 1.º.—De 16 a 19 horas.—Establecimientos números 151 en adelante.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 28 de noviembre de 1950.

EL PRESIDENTE,  
José Fernández Verdú.

## Delegación Provincial de Sindicatos

Vicesecretaría de Obras  
Sindicales

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los artesanos de la localidad, que por la Obra Sindical «Artesanía», sita en esta Delegación (Espino 15) se está procediendo a la confección del fichero artesano, con objeto de dotar a cada artesano de su correspondiente «Tarjeta», imprescindible para solicitar todos los beneficios que la Obra concede.

La inscripción completamente gratuita, puede realizarse cualquier día laborable de 17 a 20 horas.

Ceuta 28 de noviembre de 1950  
El Vicesecretario de Obras Sindicales,

José Zurrón Rodríguez.

V.º B.º

El Delegado Sindical,  
Mario Lanz Pinies.



## Sortija oro

POR TREINTA PESETAS, para propaganda de esta Casa, le remitiremos contra reembolso lujoso tresillo (tres piedras) en oro alemán, inalterable. Mande medida del dedo en una tira de papel a ESTUDIOS MADRID. Calvo Asensio, 11 MADRID y lo recibirá seguidamente. Facultad de devolución dentro de los ocho días, caso de no agrandar. En oro chapado 30 ptas. En plata, 12 ptas.

## Molygar Africana, S. L.

Consignaciones, Aduanas y Transportes.

RECOGIDAS DE CUPOS  
Garantía, Seguridad y Economía.

TETUAN  
Mohamed Torreu  
(Edificio Axxahar)  
Oficina núm. 2. Tif. 2448

CEUTA  
Delgado Serrano 1  
Apartado 138  
Teléfono 430

# He aquí el automóvil que va a fabricarse en España

“Y advierte, Sancho, que todo lo que no sea llevar los pies a un palmo de suelo, es andar a gatas”.

Con esta frase, don Quijote, se sitúa entre los precursores de este afán inextinguible de nuestro tiempo, que consiste en ir montado, aunque no sea ya la cabalgadura la que atrae, sino el motor de explosión.

¿Qué extrañeza puede causar, por lo tanto, que al deseo de poseer un vehículo se una el de que éstos se fabriquen en España para ver si entonces desciende su precio de la pura astronomía y se coloca al alcance de los “económicamente menos fuertes”?

Esta es la pregunta que con toda ingenuidad nos ha llevado a la S. E. T. A (Sociedad Española de Automóviles de Turismo) entidad que, como saben nuestros lectores, se prepara a fabricar en grandes series automóviles de turismo utilizando las patentes y técnicas de la casa Fiat.

### PLAZO DE INICIACION

Por lo que se refiere al plazo para iniciar la fabricación de vehículos, la contestación que recibimos no es escueta. Hace falta construir los edificios, montar la maquinaria e ir adiestrando al personal encargado de la fabricación. Las obras han comenzado ya, y se han realizado las contratas de los edificios más importantes de los dos talleres, con una superficie total cubierta de 80 000 metros cuadrados que en su mayor parte han de quedar terminados en 1951. Las oficinas y laboratorios, con superficie de 8 000 metros, se iniciarán en fecha inmediata.

El coche se fabricará totalmente en España y ni se traerán materias primas del exterior ni tampoco piezas de ninguna clase.

Por nuestra cuenta opinamos que de tres a cuatro años no hay quien nos quite de seguir suspirando por el coche nacional Fiat.

Entre técnicos, empleados y obreros trabajarán en las factorías unos 7 000 hombres. Esta gran masa de mano de obra es difícil de reclutar incluso en una región que como la catalana, posee ya sclera en la producción metalúrgica y en el montaje de coches.

20.000 COCHES ANUALES  
Aunque la producción se iniciará sin la totalidad de maqui-

naria y mano de obra, se llegará a la total realización de los planes en el plazo de tiempo más breve posible y sin solución de continuidad.

El construir en grandes series ha de ser una realidad desde el principio de la fabricación. A pleno rendimiento ha de llegarse a la producción de 20 000 coches anuales. Se marcha, pues, hacia la única solución racional que hoy tiene la industria automovilística en todo el mundo, que no es otra que la fabricación en grandes series y con poderosos medios respaldados por una sola técnica, a fin de llegar a una producción económica sin detrimento de la calidad.

### NACIONALIZACION INDUSTRIAL

Los intentos de construir coches a base de pequeños talleres y organizaciones rudimentarias de escasa técnica pudieron ser solución hace cuarenta años cuando estas industrias se encontraban en todo el mundo en su período inicial. Esa forma de actuar es inadmisibile en una época que como la actual, se caracteriza por la existencia en el mercado internacional de marcas que hacen imposible la competencia a las pequeñas series.

En cuanto al acierto del tipo del coche elegido para fabricar en España, el tiempo lo ha de decir. Desde luego que la elección ha sido profundamente meditada y los técnicos lo han decidido por considerarle como el de mayor capacidad en relación con el consumo.

### EL COCHE ELEGIDO

Se trata del Fiat 1 400, del que algunos ejemplares ruedan ya en nuestra patria, habiéndose acreditado como una mejora y perfección respecto a sus famosísimos hermanos de marca. El consumo es de 10 litros por cada 100 kilómetros a velocidades que no sobrepasen los 90 kilómetros por hora. Si bien el vehículo puede alcanzar los 120 con algún mayor consumo.

El tipo de coche es, por lo tanto, mucho más modesto que los americanos que tanto se venden

**El Fiat 1.400 de cinco-seis plazas y 90 kilómetros a la hora**

\*\*\*

**La producción alcanzará veinte mil coches anuales**

en nuestro mercado y el poco mayor consumo que presenta respecto al reputado Fiat 1.100, queda compensado con creces por la mayor resistencia y velocidad, así como por la mayor amplitud ya que en el coche que en España se fabricará caben cómodamente seis personas.

Es interesante recordar que la casa Fiat lleva más de veinte años intentando construir coches en España. En el año 1929 en efecto, se montó una fábrica en Guadalajara, pero aquel primer intento de nacionalización de la gran industria del automóvil quedó frustrado.

Pero ahora parece que nada podrá detener los planes ya en pleno período de ejecución. Con la mayor rapidez posible se construyen los talleres, se prepara la maquinaria y se adiestra al personal. En el curso de pocos años, España podrá contar con la fabricación propia a que tiene derecho por su gran mercado, realizándola a base de un coche ajustado a las características de poco consumo que siempre se han buscado en Europa, ya que nuestro continente no es rico en carburantes líquidos.



Nuevos talleres de FOTOGRAFADO

Barón de Riperdá, 1

TETUAN. Teléfono, 3113

## Ingrid Bergman y su última película...

(Viene de la página tercera.)  
haya hecho alguna vez. Ha conversado sobre Hollywood, Roma, París... y, en su expresión “todo lo encuentro deliciosos”.

De esta apreciación disentió el optimista Raymond Ribe que, durante cuatro años, realizó pingües negocios a base de utilizar el teléfono, preguntar por el comerciante de turno y, sabiéndole ausente, presentarse a cobrar unas facturas cuya orden de pago, simulándose el dueño, él mismo daba a través del hilo.

Una institutriz más desconfiada de lo que suponía Raymond le ha llevado a la sombra.

## Doctor Adolfo Sánchez Hiecke

Médico Puericultor del dispensario de A. Social

**Enfermedades de los niños.**

**PUERICULTURA**

Consulta de 4 a 6 en Calvo Sotelo 6, 2.º izquierda. Teléfono 760

**El ahorro practicado por la niñez y por la juventud es coraza que defiende de los vicios. Por eso, los padres tienen la obligación de inculcar a sus hijos esta virtud.**

# Taft, amigo de España

## 1951 marcará mejores relaciones entre España y Norteamérica

### El partido demócrata asiste a sus funerales en el Congreso

Washington, 29. (Crónica del corresponsal de la Agencia EFE).—Contradictoriamente a otros sistemas democráticos, las Cámaras legislativas americanas no se disuelven nunca sino que cada dos años se renuevan mediante elecciones ordinarias un tercio de sus diputados y senadores.

Las Cámaras, con los nuevos miembros elegidos, o reelegidos en su caso, se reúnen inauguradamente el 30 de enero siguiente a las elecciones y durante ese período, entre esta y aquella fecha, funcionan nuevamente con todas sus prerrogativas. A ese período de tres o cuatro semanas de sesiones se le llama aquí, en el argot político, la legislatura de los "patos cojos", algo así como la legislatura del refugallo, según la gráfica expresión gallega, porque muchos de los diputados y senadores vienen a asistir a su propio entierro después de haber sido desautorizados y liquidados en los cargos por los electores al repudiarlos negándoles la reelección.

Ayer se reanudaron las sesiones con aire funerario de los patos cojos, integrados por multitud de grandes figuras del régimen de Truman que salieron descañoradas de la prueba electoral del 7 de noviembre, al desalojarlas del Congreso y Senado los electores poniendo en los puestos a los republicanos.

Tras tan categórica repudiación de los ciudadanos de una buena parte de esos diputados y senadores salientes a la fuerza, se descuenta que las Cámaras no harán nada durante ese mes final de sesiones que para muchos será también el fin de su carrera política.

Para el específico interés español, esa legislatura 81.

En su segundo año, fué en extremo propicia a España, ya que bajo la presión tanto del Congreso como del Senado, el Gobierno Truman y su Departamento de Estado, aclararon, mejorándolas extraordinariamente, las relaciones de Norteamérica con nuestra nación, obra que culminó con la actitud amistosa americana para la concesión del empréstito. Pero si el Congreso si fué quizás el más propicio que tuvimos en Washington desde la Cruzada, el 82, que regirá aquí la vida legislativa presenta todas las características de que será mucho más efectivo que ninguno para el estrechamiento de relaciones entre España y Norteamérica.

En las filas senatoriales republicanas, Taft, volvió más triunfante que nunca venciendo por fabulosa votación a sus adversarios caracterizados antiespañoles.

Vandenberg, bastante favorable a España, no lo es tanto como Taft, y venía controlando la orientación republicana en política exterior, contemporizando demasiado con Acheson. Ahora perderá en favor del triunfante Taft ese

control, tanto más cuanto que Vandenberg se halla gravemente enfermo para mantener una vigorosa posición política.

Por múltiples circunstancias el año 1951 se ofrece aquí más favorable que nunca a las relaciones con España, y en las esferas políticas y diplomáticas, la Prensa y la Radio, se habla esta noche ya con gran seguridad sobre el inmediato nombramiento del embajador americano en Madrid y se cita, abiertamente para el cargo, el nombre de Stanton Criffs, que acaba de renunciar al de embajador en Argentina y fué el gran artífice final del reajuste de relaciones entre Washington y Buenos Aires que culminó con un crédito a la Argentina de 125 millones. Con esa experiencia hispánica, práctica y espiritual, Criffs, haría un gran embajador en Madrid. Tiene 63 años, ocupó durante nueve, muchos puestos del Gobierno, es uno de los principales propietarios de la cadena de librerías Bretna y tiene, además, multitud de negocios, inclusive en la industria cinematográfica.

## Marinos en Riffien

(Viene de la primera). del Tercio Duque de Alba, hizo gentilmente los honores a nuestros marinos. Y sobre el campamento alentó en aquellas horas del miércoles, la llama inextinguible de esta raza varonil, un heróico aire de alto clima.

España fué grande en el mar, y por los caminos del mar conoció antaño su poderío. La Infantería española —en este caso La Legión—, alcanzó glo-

ria internacional en tierra firme. Ayer, en Riffien, unidos los pabellones de la Marina y del Tercio, fué rubricada la hermandad de las dos Armas. Y los delfines del Estrecho se llegaron a la playa de Riffien para trenzar, con arcos de agua, la tarjeta del fraternal saludo a nuestros legionarios y a nuestros marineros.

El acto resultó solemnisimo, asistiendo el general Iglesias; el jefe de las Fuerzas Navales, comandante militar de Marina; comandantes de los buques "Neptuno" y "Vulcano", guardiamarinas de los mismos y periodistas de Ceuta.

La Legión, con la marcialidad ejemplar que la caracteriza, hizo diversos ejercicios, desfilando más tarde. Luego, pruebas y exhibiciones. Más tarde, visita al Museo, Rincón de los Caídos, etc.

Por último, se ofreció una copa de vino español, haciendo uso de la palabra el general Iglesias y el señor Jáuregui, siendo ovacionados.

## Investigaciones atómicas en España

(Viene de la primera página.) disciplinas teóricas. Así se ha formado un grupo de unos veinte investigadores que alternan los trabajos en nuestros laboratorios con los estudios en el extranjero.

Teníamos que limitarnos a los medios necesariamente restringidos de que disponíamos. Nuestras investigaciones tienen un carácter exclusivamente científico. En el terreno de los rayos cósmicos hemos hecho rápidos progresos; se está montando en Sierra Nevada bajo los auspicios de la Universidad de Granada una estación dedicada a investigar las radiaciones cósmicas.

El citado Consejo de Física lo presidia la egregia personalidad de don Esteban Terradas cuya muerte ha constituido una pér-

# El Fato

DIARIO DE LA MANANA

REDACCION Y TALLERES: Millán Astray 7: teléfono, 799.

ADMINISTRACION Falange Española, 24: teléfono 941

APARTADO DE CORREOS, 1-8-8... C. E. U. A.

## ALGECIRAS

### La adopción de esta ciudad por el Caudillo

Nuestro Caudillo ha adoptado a Algeciras con la misma solicitud que un padre adopta a un hijo desvalido y abandonado de la fortuna. La importancia que para nuestra ciudad representa el acontecimiento, no tiene parangón en la historia algecireña. El constante desvelo de nuestras autoridades, a la cabeza de las cuales el gobernador civil ha señalado el camino a seguir; camino que al unisono han recorrido unidos en amplio espíritu patriótico y de sacrificio, los componentes de la Corporación municipal, ha hecho posible esta hermosa realidad. Franco se hizo eco del sentir y pretensiones de nuestro pueblo, porque en la retina de sus ojos no ha desaparecido aún la silueta altiva y orgullosa de nuestra ciudad, que desde el monte Hacho contemplaba en agosto de 1936, como meta señera de la feliz empresa.

¡Con qué nostalgia Franco recordará a Algeciras, si su mayor satisfacción y premio a tanto sacrificio, se lo dió ella, al recibir con júbilo en su histórica bahía, aquellos barcos, cargados de corazones españoles, del Convoy de la Victoria! Franco no nos podía olvidar, aunque son mil cosas las miserias y ruinas que la guerra trajo consigo. Algeciras supo esperar sin abandonarse, creciéndose y superándose por propio impulso con la esperanza de protección. Al fin llega el momento justo. Cuando la necesita su progreso, y están conseguidas, tras innegables trabajos y sacrificios, las pretensiones de ensanche de la ciudad. Cuando su puerto ha despertado y aspira a ser digno de una España marinera. Cuando cada uno en su puesto, en guardia permanente, tras haber cumplido fielmente las consignas de la Patria, espera sonriente la voz del Jefe. Cuando, en fin, lo ha querido nuestro Caudillo Franco.

La adopción supone: que las

entradas de sus barrios extremos se hermoseen y se urbanicen.

La adopción supone: la desaparición de las inmundas barracas que cantonean para vergüenza nuestra por el término municipal, y construcción de viviendas higiénicas y alegres donde dar cobijo a tanto hermano desamparado de la fortuna.

La adopción supone: la construcción de establecimientos benéficos de diversos tipos y exigencias modernas.

La adopción supone: la creación de nuevas escuelas donde nuestros hijos, apartándolos de la calle, se eduquen y se hagan los hombres del mañana, para satisfacción y orgullo nuestro y bien de la Patria.

La adopción supone: la construcción de nuevos templos donde dar gracias a Dios por tanto beneficio recibido y rezar pidiendo protección para la Patria.

La adopción supone: mejoras urbanas y sociales que harán cambiar la fisonomía de nuestra ciudad, para admiración y orgullo de propios y extraños.

La adopción supone: una innegable realidad del Gobierno de Franco, ante la comprensión de un mundo lleno de odios y egoísmos.

La adopción, en fin, supone: el resultado feliz de honrados sacrificios.

### Farmacia de guardia

Srta. Palma Soto. San Antonio, núm. 8.

### El nombramiento del embajador británico en Madrid

"No habrá retraso indebido", declara Davies

Londres, 29. (EFE).—El subsecretario de Asuntos Exteriores, Ernest Davies, ha dicho esta tarde en la Cámara de los Comunes que "no habrá retraso indebido" en el nombramiento de embajador en España.

Davies declaró que es necesario ponerse de acuerdo sobre este asunto con el Gobierno español, lo cual necesita algún tiempo, pero que no se producirá ningún retraso injustificado.

Un miembro de la Cámara preguntó si el Gobierno pediría antes de enviar embajador a Madrid el "restablecimiento de la minoría protestante" en España, a lo cual contestó el presidente de la Cámara que esta pregunta estaba fuera de lugar. Otro diputado conservador preguntó si el Gobierno «arreglaría ahora con el Gobierno español la cuestión de abolir los visados para los viajeros entre ambos países», y Davies dijo que no podía ofrecer esa seguridad, pero que tal asunto podrá ser tratado por el embajador británico cuando sea nombrado.

## Ayuntamiento de Ceuta

### NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTOS

Colecciones de cupones de racionamiento correspondientes al segundo semestre de 1950.

Racionamiento semanal contra el corte de cupones correspondientes a la 49.ª y 50.ª semanas.

A partir del día 1 de diciembre y hasta el 14 inclusive, podrán adquirirse en los establecimientos, los artículos que a continuación se relacionan, contra el corte de cupones y precios que se especifican.

#### CARTILLAS DE ADULTOS DE EUROPEOS Y MUSULMANES

Contra el corte del cupón de "Pan"

UNA RACION DIARIA DE PAN integral, de 250 gramos, a 0'90 ptas. ración. (En la panadería se cortará este cupón diario).

Contra el corte de los cupones de "Aceite"

MEDIO LITRO DE ACEITE, a razón de 4'40 pesetas ración.

Contra el corte de los cupones de "Azúcar"

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE AZUCAR, a razón de 2'40 ptas. ración.

Contra el corte de los cupones "Legumbres y Arroz"

DOSCIENTOS GRAMOS DE GARBANZOS, a razón de 5'50 ptas. kilo.

Contra el corte de los cupones de "Café o Chocolate"

CIEN GRAMOS DE CAFE, a razón de 5'00 ptas ración.

#### CARTILLAS INFANTILES DE EUROPEOS Y MUSULMANES

Contra el corte del cupón de "Pan o Harina de trigo"

UNA RACION DIARIA DE PAN integral, de 250 gramos, a 0'90 ptas. ración.

Contra el corte de los cupones de "Aceite"

MEDIO LITRO DE ACEITE, a razón de 4'40 pesetas ración.

Contra el corte de los cupones de "Azúcar"

DOSCIENTOS CINCUENTA GRAMOS DE AZUCAR, a razón de 2'40 ptas. ración.

Contra el corte de los cupones "Legumbres y Arroz"

DOSCIENTOS GRAMOS DE GARBANZOS, a razón de 5'50 ptas. kilo.

Contra el corte del cupón número 17 de "Jabón"

CIEN GRAMOS DE CAFE, a razón de 5'00 ptas ración.

El racionamiento de azúcar se facilitará tan solo a las cartillas infantiles inscritas en los establecimientos para ello.

#### CARTILLAS PROVISIONALES Y TRANSEUNTES

Contra el corte de los cupones señalados en este aviso se facilitará el racionamiento que se especifica, el que será tan solo suministrado por el almacénista que se desea.

Ceuta, 30 de noviembre de 1950.

EL PRESIDENTE,  
José Fernández Verdú.